

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Madrid un mes..... 6 reales
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 865, DE LA MAÑANA.

MADRID.—JUEVES 24 DE ENERO DE 1861.

OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10.

ADVERTENCIAS.

La clasificación y separación de las materias nos viene produciendo dificultades que al fin redundan en daño de nuestros lectores. Ya en mas de una ocasión hemos tenido que abstenernos de dar una noticia importante, porque siendo una hora muy avanzada no podíamos incluirla en su respectiva sección. Pero como nuestro deber y nuestro propósito es adelantar hasta donde sea posible las noticias, entre volver a la primitiva forma del periódico ó no darlas, hemos optado por lo primero, procurando siempre el mejor servicio del público, que tanto nos favorece.

La empresa de LA CORRESPONDENCIA avisa á sus suscritores, que supone que ya obrará en poder de todos el «Calendario» ofrecido por la misma. Si alguno no lo ha recibido, puede reclamarlo y le será entregado en el acto.

PRIMERA EDICION.

Ayer no publica la Gaceta ningun real decreto.

Por acuerdo de la junta de sanidad de Málaga, se procedió el 18 á la quema de ciertas ropas y utensilios que habian servido en el hospital de coléricos de aquella ciudad.

La salud pública continúa siendo satisfactoria en Málaga, por mas que se haya supuesto por algunas personas mal informadas que aqueja era alarmante.

La suscripción abierta en Barcelona para socorrer á los cristianos de Siria, ascendia el 18 á 26.489 rs., y los donativos á favor de Su Santidad, á 417.143 rs.

En Medina del Campo ascendia el 20 á mas de siete mil rs. lo recaudado en favor de los pueblos inundados.

Monseñor de Saint-Marc, arzobispo de Rennes, ha marchado en peregrinación á Roma, llevando á Su Santidad una suma de 80.000 francos recogidos en su diócesis, ademas de otros 100.000 que se remitieron anteriormente.

El gobernador interino de Badajoz, señor Sarmiento, ha tomado oportunas disposiciones para limpiar de maldigos la poblacion: al efecto todos aquellos que podian trabajar han sido colocados en las obras del ferro-carril, y los niños y ancianos, así como los imposibilitados, en el hospicio y casa de beneficencia. La misma autoridad ha publicado una circular contra las casas de juego, y hecho responsables de cuantas infracciones se cometan á sus dependientes.

El jueves último se verificaron en la iglesia catedral de Badajoz, las horas fúnebres por el descanso del alma del difunto capitán general señor don Arturo Azlor.

Las estaciones telegráficas españolas

de Ibiza, Palma, Pollenza, Mahon y Ciudadela, en las islas Baleares, se abren para el servicio de la correspondencia privada en el interior de las islas y de la Península el día 5 del próximo mes de febrero, y para la correspondencia internacional el día 10 del mismo.

El pleito que hemos dicho está para verse en Paris, entre la familia Napoleón, es muy importante. La viuda del príncipe Gerónimo Bonaparte, es la famosa miss Paterson, con quien contrajo matrimonio legítimo en los Estados-Unidos el príncipe Gerónimo, y que repudió despues para casarse con una princesa, por orden de su hermano Napoleón I, que entretanto habia llegado á ser emperador. Dicese que el hijo del matrimonio con miss Paterson, ha sido siempre considerado como legítimo, por la madre de Napoleón, por el emperador actual, por el rey José, y por sus propios hermanos el actual príncipe Gerónimo y la princesa Matilde. Si resulta ser legítimo el hijo de legítimo matrimonio con miss Paterson, son bastardos, y ademas aduterinos, el príncipe Gerónimo y la princesa Matilde.

Las últimas noticias de América nos dicen que un buque de guerra español habia apresado al negrero francés *Lesbia*, con 900 esclavos á bordo, y lo habia llevado á la Habana. Otro negrero anglo-americano, el *América*, con 500 africanos, habia naufragado en la isla de Lobos. El capitán se apoderó de un buque costanero, y le obligó á desembarcarle sus esclavos.

Hace pocos dias hubo serios disturbios en uno de los barrios bajos de Londres. Multitud de trabajadores, que están sin ocupacion por motivo del frío, penetraron violentamente en las panaderías y se apoderaron del pan que necesitaban para saziar su apetito.

Dicen de Badajoz que á consecuencia de las lluvias se han perdido muchos pastos, siendo infinitas las cabezas de ganado que mueren.

Cuéntase que uno de estos dias ha tenido lugar en el ferro-carril de Alicante una ocurrencia muy desagradable, y que hubiera podido tener funestas consecuencias. En Aranjuez entró una señora en uno de los departamentos de un coche de primera clase en el tren que venia á Madrid. Se hallaba sola, pero al arrancar el tren vio que un mozo de la estación entró en el mismo departamento, y á los pocos instantes quiso robarla y violentarla, amenazándola con un puñal é intentando atarla las manos. La señora dió voces y al llegar el tren á la estación de Ciempozuelos, los empleados corrieron hácia los coches y tambien lo hicieron algunos guardias civiles. El dependiente que habia amenazado á la señora se aprovechó de aquella confusion para salir del coche y huir. Enterados los jefes del ferro-carril del suceso, han toma-

do sus medidas para descubrir al delincuente, y es de esperar que sufra el merecido castigo.

Los vendables propios del mes de febrero se han presentado este año con grande anticipacion en Menorca, así es que el estado del mar era imponente, habiendo tenido que refugiarse algunos buques en el puerto de Mahon. Los hilos telegráficos han sufrido algo tambien.

El sábado último se verificó en el teatro principal de Valencia el beneficio de la primera tiple señorita Poch. La funcion fué variada y la beneficiada muy aplaudida, habiendo recibido inequívocas pruebas del aprecio del público valenciano.

Anteayer terminaron las señoras de la junta de damas de honor y mérito, el reparto de los billetes para el baile de máscaras que ha de celebrarse hoy en el salon de Oriente. Parece que han distribuido ochocientos reservando doscientos para los pedidos que les han dirigido, que son numerosos.

La funcion celebrada anteayer en el teatro de Variedades, agradó á la numerosa y escogida concurrencia que asistió á ella, habiendo sido muy bien recibida la pieza principal titulada *Vida prosaica*. Es original de Octavio Feuillet, y tiene toda la originalidad de este célebre autor; es decir, que abunda en episodios interesantes, desenvueltos por medio de un diálogo animado é ingenioso.

El prestidigitador señor Canonje que anteayer se presentó en el teatro del Príncipe, fué bien recibido del público. Sus juegos, cuya mayor parte consisten en suertes de baraja, son de buen efecto, pero mucho mas propios para sala que para teatro; á pesar de esto y de que le falta cierto tacto y cierto *savoir faire* tan necesario para los que se dedican á esta profesion, logró ser aplaudido.

Parece que el Sr. Falguera, administrador de Hacienda pública de Alicante, pasa á ocupar igual destino en Barcelona, sustituyendo al Sr. Falguera el administrador de Santander.

La *Regeneracion* dice haber oido con visos de certeza, que al Sr. Cano se le persigue ahora por el contenido de una fuerte esposicion dirigida al capitán general por su orden de destierro.

Ha fallecido en Palma de Mallorca la anciana y virtuosa condesa viuda de Alba Real de Tajo.

El 20 debió salir de Cádiz para la Habana la joven pianista española señorita D'Hervil.

Ya ha visitado el gobernador de Valladolid, acompañado de varias personas notables de la poblacion, los sepulcros que se han descubierto en las inmediaciones de Puente-Duero; pero no han podido ser ca-

lificados en la época á que pertenezcan. Entre los esqueletos se hallan dos que parecen de mujer, siendo alguno de los demás, de un tamaño colosal, pues miden 6 pies y 3 ó 4 pulgadas.

LA IBERIA de ayer reseña las sesiones de las Cámaras.

LA DISCUSION, discurre sobre los acontecimientos ocurridos en Europa en estos últimos tiempos, deduce, que todas las causas á que prestan su apoyo los reaccionarios son causas perdidas.

LA ESPAÑA discute con *La Epoca* sobre lo que debe hacer nuestro gobierno para prepararse á las eventualidades que puedan surgir del actual estado de Europa.

EL CONTEMPORÁNEO censura la conducta de los que abandonan sus banderas para pasarse á otro campo político.

EL CLAMOR PÚBLICO intenta demostrar que una de las causas que precipitan la caída de los gobiernos es el desacierto, cuando no la inmoralidad, en la gestion de los negocios económicos.

EL DIARIO ESPAÑOL encarece la importancia del proyecto de ley presentado por el gobierno disponiendo la forma en que habrán de enagenerse los bienes de la iglesia que el Estado adquiere, por efecto de la permutacion estipulada en el último convenio con la Santa Sede.

EL CONSTITUCIONAL pasa revista á los partidos políticos, los cuales, en su opinion, se reducen á tres, que no pueden encontrarse nunca, porque cada paso que dan aumenta mas y mas, la distancia que entre sí les separa: partido democrata ó republicano, partido monárquico absoluto, partido monárquico constitucional.

EL DIA sigue debatiendo con *La Discusion* sobre «la democracia y los partidos.»

A la fecha de las últimas noticias corria el rumor en Shang-hai de que el emperador de la China se ha decidido á enviar en la primavera próxima á su hermano el príncipe Kong de embajador extraordinario en Paris y Londres.

El tratado celebrado entre Rusia y China, que tanto monta en ira á la prensa inglesa, permite á los rusos visitar las plazas de comercio del interior del imperio chino en todo el trayecto de Kialta á Pekin, comerciar con esta capital, navegar libremente en todos los rios de la frontera, visitar las ferias de Ourouga y Katschgar, y establecer factorías y consulados donde quiera que lo convenga. Se comprende el enojo de los ingleses sabido esto.

El partido hostil al conde de Cavour impone á sus candidatos para el Parlamento el siguiente programa: Italia unida, libre é indivisible; Roma, capital de Italia por la fuerza de las armas; Venecia conquistada; abolicion de la pena de muerte; ministros sin voto en el Parlamento y diputados retribuidos; gobierno obligado á armar la nacion entera.

Se espera en Badajoz la pronta resolucion para derribar la cárcel pública que se está arruinando y la autorizacion para construir otra nueva.

Se han remitido al gobierno de S. M. los planos y presupuestos para la construccion de un presidio correccional, cárcel departido y depósito municipal de la ciudad de Lugo, cuyo importe ascenderá á reales vellon 2.513.196.

Ya se ha colocado una barca en el Guadiana para la libre espedicion de pasajeros desde Mérida á Badajoz. La silla correo tiene que quedarse al lado de acá porque la barca no puede trasportarla. Con objeto de proceder cuanto antes á la composicion del puente de Mérida, ha pasado á Portugal para comprar maderas el ingeniero jefe de la provincia.

Los trabajos del ferro-carril de Badajoz á Ciudad-Real adelantan con lentitud por falta de brazos.

La diputacion provincial de Lugo, que ya hemos dicho habia votado 20 millones de reales para subvencionar la construccion del ferro-carril de Galicia, lo ha hecho con varias condiciones; entre ellas la de que ha de construirse en seis años la via, perdiendo dos millones de reales la empresa constructora por cada año que se retrase en la terminacion de las obras.

Eduardo Herrick que ha hecho sus observaciones en New-Haven, acompañado de otros seis observadores, manifiesta que contó desde las diez de la noche del 9 de agosto á las tres de la mañana del 10 hasta 565 estrellas errantes todas diferentes, 18 meteoros solamente á las diez de la noche y 5 á las tres de la mañana, lo que forma un total de 585 estrellas errantes observadas en el espacio de cinco horas diez minutos.

Daniel Liebe, habilísimo mecánico ha construido un aparato con el cual y con el impulso de una máquina de vapor, de fuerza de diez caballos, se producen en 24 horas 4.000 toneladas de hielo. El precio de este no pasa de 50 reales por tonelada.

La *cicada septendecim* de Lineo apareció en gran número en junio del año último en los alrededores New-Haven, donde no se habia visto desde junio de 1843. Se muestra regularmente cada 17 años. Este es el primer periodo observado, y resulta que absolutamente se ha visto en los años intermedios. Parece que este insecto hemiptero muy notable, permanece en su larva en el interior de la tierra y en estado de crisálida durante los 17 años.

Anúnciase la venida del Sr. Mon á Madrid, y nada tendrá de extraño que se realice supuesto que obtuvo hace mas de dos meses real licencia para volver temporalmente á España.

Desde anteayer circulan rumores de haber

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urrutia.

Y luego, dije, las dos posesiones se hallan bastante próximas una á otra, para que nuestro domicilio deba ser considerado mas bien como duplicado. No aceptaré la condicion sino en el caso de permanencia en Francia, y de ese modo me parece que quedan suficientemente á salvo vuestra dignidad y vuestra libertad.

Era evidente que mi madre descaba aquella boda. Estaba para sí misma y como indiferente para su propia vida, era muy positivista cuando se trataba de la mia.

Me dormí resignándome con mi felicidad. Me parecia no ver en miss Love mas que una figura de *keepsake*; pero ¡cosa singular! toda la noche soñé que estaba locamente enamorado de ella. Se me apareció elegante y atrevida, vestida de amazona, cabalgando en su potro de erizada crin y ojos salvajes, graciosa y seductora con su flotante vestido blanco. No la conocia mejor en mi sueño de amor que en la realidad, y aun la conocia menos bien, porque olvidaba la expresion un poco rigida de su fisonomia; no veia mas que la belleza que trastorna los sentidos y enerva la reflexion: la poesia, y esto me embriagaba, me hacia feliz.

Desperté tan conmovido, que el día me pareció mortalmente largo. El que le sucedió fué un verdadero suplicio, y mientras mi madre me hablaba de las mercedes que el dote de mi mujer me permitia ejecutar en nuestro castillo y nuestra posesion, yo nada veia ni

oia en torno mio; sufría estreme imientos singulares, una impaciencia febril por volver á ver á la jóven hechicera, ante la cual permaneci frío; pero cuyo recuerdo se habia fijado en mi mente cual un encanto y un delirio.

Por fin, al tercer día, creyéndome dueño de mí mismo, y asegurándome mi madre que el intervalo entre mis dos visitas era ya suficiente, marché muy temprano en direccion á Bellevue. Me detuve en Brioude para almorzar con Mr. Lonandré. Le enteré del dictamen de mi madre, me mostré dócil á sus consejos, y no hice mas que una reserva hipócrita: fué la de suponer que para hallarme completamente decidido necesitaba ver de nuevo á la jóven, y le prometí volver en aquella misma noche á decirle mi ultimatum.

Sali de Brioude al paso, como hombre á quien la conversacion oficial de un notario ha llamado necesariamente, y que no quiere mostrar impaciencia ante los curiosos de una ciudad pequeña; pero apenas habia llegado al atajo cuando se apoderó de mí una verdadera rabia. Clayé las espuelas en los hijares de mi caballo, y aunque hacia un calor sofocante, no contuve su carrera sino al estar próximo al castillo de Mr. Butler. Allí recordé el aspecto tranquilo y la mirada firme de Miss Love, y todas mis torpezas de la primera entrevista. Acaso su padre la habria participado ya mis pretensiones, acaso habria ella pronunciado ya mi sentencia, declarando que le disgustaba tanto como los que me habian precedido. Yo llegaba vehementemente y salvaje é iba á ser despedido cortésmente. El sudor se heló en mi frente. Entonces reparé en el estado en que habia puesto á mi pobre caballo. Cubierto de sangre

de espuma, iba á descubrir mi loca precipitacion si por desgracia llegaba á encontrar, como la primera vez, á la familia Butler dirigiéndose á paseo. Era próximamente la misma hora y aquellos ingleses debian tener unas horas muy arregladas y metódicas. Me apresuré á dar un rodeo, y entonces seguí exteriormente, con mucha lentitud, el cercado del parque, con el fin de entrar por la verja situada al extremo. Así me quedaba tiempo suficiente para que mi caballo se refrescase y para que se serenase mi imaginacion.

El cercado de aquel parque era mas bien ficticio que verdadero. En muchos parajes solo habia una zanja pequeña con unos matorrales nacies, obstáculo fácil de atravesar, que mareaba un limite, pero que no estorbaba en manera alguna para pasear ni para ver. Me habia parado á la sombra de un roble corpulento para enjugar el sudado cuerpo de mi caballo con un puñado de yerba seca, cuando oí una carcajada fresca como la cascadilla de un arroyo, y dirigiendo mis miradas al parque, vi á Miss Love sentada en la yerba á quince pasos de mí.

«De qué se reía? Estaba sola, no me veia, me volvía la espalda. El camino, que estaba mas bajo que el parque, me permitia que la examinase. El roble achaparrado ocultaba á mi caballo, el cual se puso á pastar. Me senté en el borde de la zanja, y la miré por entre las poco pobladas ramas de los matorrales, que me tapaban por completo.»

Love Butler tenia puesto un vestido de color de lila muy sencillo, pero de muy buen gusto. Veia á su cuerpo, que era una verdadera obra maestra de delicadeza y de elegancia, destacarse al sol sobre un fondo verde oscuro. Tenia la cabeza descubierta, espuesta sin temor á aquel sol ardiente. Su sombrilla blanca

estaba junto á ella, con un libro abierto y un abultado ramo de flores silvestres. Se reia al hablar con un interlocutor invisible que adiviné por el movimiento de las ramas de un árbol inmediato, y que muy luego saltó con ligereza cerca de ella. Era Hope Butler. Habia ido á buscar á lo alto del abeto una de esas largas cabelleras de musgo verde claro con que aquellos árboles se cubren durante el invierno como con un traje de abrigo contra el frío, y que, secándose y poniéndose blanquecinas, van cayendo durante el verano. No sabia yo lo que querian hacer con aquella planta. Hablaban en inglés, y me mortificaba mucho no comprender sino muy pocas palabras. ¿Se dedicaban ellos tambien á la botánica? Esto me causó temor: una mujer sabia!... Pero se pusieron á deshilar aquel musgo, charlando como dos corcorras, algunas veces con esa exhuberancia de entonacion que es propia de los pájaros y de los niños, en quienes la vida se desborda, y aquella ocupacion, si lo era, degeneró muy pronto en un juego. Hope hizo de su paquete una especie de peluca que arrojó sobre la cabeza de su hermana. Esta se levantó en seguida y comenzó á andar con una mimica trágico-grotesca, lanzando ahullidos de loba interrumpidos por ruidosas carcajadas, abriendo los brazos, y corriendo hácia su hermano, quien huyó fingiendo terror y riendo tan estrepitosamente como ella.

Cuando ambos hubieron dado así cinco ó seis vueltas en torno del árbol, se dejaron caer sobre el césped y se revolcaron simulando un combate. Si Miss Love hubiese sido una coqueta refinada, no habria hallado un medio mejor para inflamar mi sangre porque ostentaba una belleza inaudita en aquella manifestacion inocente y juvenil.

(Continuará.)

ocurrido un choque entre la gente de varios pueblos fronterizos de Portugal y España; pero aunque todavía no se tienen detalles de este suceso, se sabe oficialmente que ha sido un hecho de poca importancia y semejante a otros que habidos sobre pastos entre los pastores de los pueblos fronterizos.

Los buques españoles que estaban en Gaeta se han retirado a Civita-Vecchia. Allí aguardan la marcha de los sucesos con arreglo a las instrucciones que han recibido del gobierno.

Anteanoche circulaba la noticia de que el emperador de los franceses había mandado hacer grandes armamentos y puesto en pie de guerra fuerzas imponentes. Podrá ser cierto, pero hasta ayer por la mañana no podemos asegurar que no hay noticias oficiales de semejante cosa.

Dice La España que La Esperanza no tiene ya razón de ser; que podrá vivir más o menos tiempo como empresa industrial, pero no como representante de un partido que ha dejado de existir.

Anuncia El Contemporáneo que el señor Calvo Asensio va a repetir uno de estos próximos días su interpelación sobre la inmoralidad política.

El Clamor dice que el Sr. Ríos Rosas no vendrá a Madrid hasta que llegue el momento de cerrarse la legislatura.

Se asegura en Turin que la contestación del Parlamento italiano al discurso de la Corona, expresará el deseo de que Victor Manuel proclame la creación del reino de Italia. Los decretos publicados ya en la Gaceta oficial, se espiden en nombre del rey de Italia.

El Constitucional, de acuerdo con lo que ha manifestado LA CORRESPONDENCIA, dice que no ha oído nada que confirme la noticia dada por un diario, de que la mayoría del Congreso debe reunirse en los antiguos salones del convento que fue de la Trinidad, para ponerse de acuerdo en su conducta al discutirse las leyes orgánicas, cosa próxima a comenzar en el Congreso.

Contestando a las indicaciones hechas por un periódico sobre abusos cometidos en la administración de Filipinas, dice El Diario Español que el gobierno que en todas sus relaciones se atiene estrictamente al cumplimiento de la ley y a la más escrupulosa defensa de los intereses públicos, hará justicia en los expedientes que dicho periódico indica, si es que en efecto se han cometido las faltas que censura.

Periódicos de distintas opiniones muestran temores de que los acontecimientos que se preparan en Europa afecten directamente a nuestra patria; pero el gobierno, según sus amigos más íntimos, está completamente tranquilo, y tiene la convicción de que podrá librar a nuestro país de toda clase de trastornos sosteniendo hasta con la fuerza la estricta neutralidad que se ha propuesto observar en medio de las cuestiones que agitan hoy a Europa.

En una carta que escribe a La Discusión el señor marqués de Albaida, contestando a un artículo del Sr. Guardiola sobre libertad de comercio, dice que son pocos, poquitos los demócratas proteccionistas, y que estos pocos no tienen razón y discurren mal.

El Clamor aplaude la disposición de que se haya autorizado al consúl inglés en Bilbao para construir un cementerio protestante, y desea que se haga extensiva a todas las capitales de provincia.

Los diarios portugueses se asocian a la idea manifestada por la prensa española de la completa supresión de pasaportes.

El tribunal que ha de fallar en la segunda denuncia de El Contemporáneo, se compone de los señores jueces D. Luis Alarcón, D. Antonio María Prida, D. Pedro Borrajo de Labandera, D. Patricio González y D. Pedro Olarria y Adalid. Todavía no se ha señalado día para la vista.

También El Diario Español dice que ha habido escisiones entre los individuos del bando absolutista que componen el comité central establecido en esta corte. Después de haber convenido, si no de buena voluntad, al menos como cosa útil y necesaria, en tomar por rey a uno de los hijos del ex-emperador D. Juan, han presentado a sus colegas un pliego de condiciones, que falsean casi por completo la base de las instituciones que desean ver establecidas los absolutistas puros. Han mediado con tal motivo negociaciones, y por ahora no se ha resuelto otra cosa, que enviar una diputación a Londres. Lo más notable del caso está en que los disidentes, que manifiestan tendencias un si es no es liberalizadoras, pertenecen en su mayoría a la fracción clerical.

Se ha autorizado a D. Pedro Cardere y Doumeste, vecino de San Lúcar de Barameda, para verificar los estudios de un ferrocarril servido con fuerza animal, que partiendo del cortijo llamado del Barroso, término de Jerez, y tocando en el de Montano y Haza del Puerto, y atravesando las calles del Puerto de Santa María, termine en las cercanías de los muelles del río Guadalete.

Por el gobierno de la provincia de Madrid se ha prevenido a los directores de todas las compañías por acciones, que bajo su responsabilidad, procuran en lo sucesivo remitir a dicha dependencia los balances trimestrales y anuales de sus operaciones, con toda exactitud, no dando lugar a que se proceda contra las compañías, en la forma a que se hubiesen hecho acrederas por la desobediencia.

Todas las obras ejecutadas en el edificio de la casa de moneda de Manila, han sido rematadas en pública licitación, y únicamente se habrán hecho por la administración aquellas que deben considerarse como facultativas bajo la dirección y la inspección del jefe del establecimiento; tales como construcción de hornos y laboratorios, colocación de máquinas, etc.

El general ruso Sebastianoff ha llegado a Pera (Constantinopla) procedente del monte Athos, donde ha estado ocupándose durante cerca de dos años, auxiliado por un estado mayor de treinta ayudantes, en tomar copias fotográficas de antiguos manuscritos bíblicos y de otras clases, que se hallan depositados en los diferentes conventos de la montaña. Dicese que trae consigo 16,000 negativas, y entre ellas copias de un Antiguo y Nuevo Testamento del siglo IX, y una de un manuscrito de los Salmos del siglo VII. De las positivas de estas copias se sacarán litografías en San Petersburgo, a expensas del gobierno, y se regalarán ejemplares a las principales bibliotecas nacionales de Europa.

Asegúrase que está próxima a ver la luz pública en Madrid la Vida del general Torrijos, escrita por la viuda de este, la condesa de Torrijos, para quien la memoria de su marido es una especie de culto, y que ha consagrado su vida al desempeño de esta piadosa tarea.

En el archivo de Simancas continúa desde hace muchísimos meses un caballero inglés haciendo investigaciones sobre la historia de su país. Este sujeto, cuyo nombre sentimos ignorar, dirije de vez en cuando a un periódico extranjero cartas sobre las costumbres de Castilla en extremo curiosas y dignas del agradecimiento de los castellanos, por la buena fe y el verdadero conocimiento del país, con que están escritas.

Mister Quetelet ha observado las siguientes perturbaciones magnéticas en el año último: 7, 8, 9, 10, 11 y 12 de agosto, y 7, 15 y 16 de setiembre. El Sr. Heiss de Munster por su parte ha notado las auroras boreales del 8, 9, 10, 11, 12, 14 y 25 de agosto. Las perturbaciones magnéticas del mes de agosto ejercieron un efecto muy sensible en la trasmisión de los despachos telegráficos.

En Roma se están dando grandes bailes y fiestas, con motivo de ser esta la estación en que concurren allí mas extranjeros. Esperábase que la Reina Cristina contribuiría a la animación dando algunos bailes en su magnífica residencia, el palacio Albani, que casi ha sido edificado; pero esta esperanza ha quedado frustrada con motivo de la muerte del conde de Syracuse.

Hace pocos días se presentó el emperador Napoleón a orillas del lago de Madrid en el bosque de Boulogne en un coche modesto tirado por dos caballos, y sin escolta. Bajó del coche, y atravesó el lago con sus patines. Pronto lo reconocieron algunos hombres de blusa, que empezaron a gritar: «¡Aquí está el emperador! viva el emperador!» Estos gritos llamaron la atención de todos, y todos corrieron hacia él y todos gritaron lo mismo. El emperador siguió patinando, al parecer muy satisfecho con este recibimiento entusiasta. Viendo a un niño en un trineo que empujaba una niña, tomó el puesto de ésta durante algún tiempo. Después de divertirse hora y media, mas bien como un escolar que disfruta de un asunto que como un emperador, se marchó tan modestamente como había ido.

Es el vapor Riff, han llegado a Málaga algunas fuerzas del principal de Jaen procedentes de nuestras posesiones de África. Dichas fuerzas se disponían a seguir su marcha para la capital de la provincia de su nombre, donde quedará disuelto el batallón.

Se están reuniendo en Alicante algunos

destacamentos de la guardia civil, procedentes de varios tercios, para pasar a Tetuan a prestar los servicios de su instituto.

Ha sido aprobada la constitucion, en especial minera de la sociedad San Gerónimo, formada para beneficiar la mina de plomo argentífero denominada El Criadero, sita en término de Cuevas, de la provincia de Almería.

El gobernador civil de Cáceres, señor Belmonte, está dando un gran impulso a las obras de la capital y de toda la provincia. Desde 1.º del corriente se está trabajando en la composición del puente de San Blas. Han concluido los trabajos del derribo de las casas consistoriales y terminándose los presupuestos para su reedificación. Por último, el arquitecto provincial tiene hechos los planos para levantar un teatro de nueva planta, contándose con los fondos necesarios para ello. Durante el año último se han hecho en la misma población varias mejoras de necesidad y ornato.

La diputación provincial y junta de beneficencia de Cáceres, han solicitado del gobierno la construcción de un edificio para los establecimientos del ramo, ascendiendo los recursos disponibles para ello a la suma de 1.200.000 rs.

Los preparativos para la exposición universal de Londres de 1883 adelantan rápidamente, y dentro de poco se publicará todo lo relativo a las determinaciones finales.

A 10,270 millas se extiende la vasta red de ferrocarriles que cubre a Inglaterra, de las cuales se construyeron 390 el año pasado. Es una cosa que sorprende al considerar que no hay punto importante de Inglaterra donde no haya una estación de ferrocarril, que aun siguen construyéndose a razón de 400 millas al año.

Parce cosa resultada el establecimiento de una estación en Elda, para lo cual ha firmado el ayuntamiento la oportuna escritura.

El jardín zoológico de Londres ha perdido uno de sus mas estimados ejemplares, consistente en un magnifico leon nubio, que ha muerto a consecuencia del intenso frío, según ha demostrado la autopsia.

El gobierno belga ha dispuesto la fabricación de moneda de un metal compuesto de cobre y nickel, este último en cantidad de un 25 por 100.

En Honduras, cerca de Virtud, partido de Gracia, hay una gruta donde se ven unas concavidades llenas de un líquido semejante a la sangre natural por su color, su olor y su gusto. Corre constantemente de la parte superior de la gruta y colora el agua de un arroyo. Los murciélagos, los perros, etc., beben con avidez aquel líquido, sobre todo cuando está coagulado. Se descompone con facilidad y a veces rompe al descomponerse las botellas que le contienen, por lo cual ha sido imposible trasportarle lejos de aquel sitio. El profesor Silliman, que ha examinado el residuo de la descomposición, le ha hallado rico en materias orgánicas, procedentes probablemente de la reproducción abundante de infusorios colorados.

Se han repartido las entregas 18 a la 21 inclusive, de la interesante obra que con el título de Diccionario de Hacienda, escribe y publica el Sr. D. Manuel Fernandez Manrique. Estas entregas comprenden el artículo de aduanas.

Alfonso Karr ha ingresado por medio de las columnas del Courrier du Dimanche, en la prensa parisiense, de la que se había separado muchos años hacia para consagrarse a la explotación de la granja que posee en Niza. Vuelve a empezar la publicación de sus Avisos, y se ocupa nuevamente en un asunto de que viene tratando veinte años hace: que gracias a la falta de vigilancia los individuos presos y detenidos provisionalmente se suicidan para sustraerse a los procedimientos ulteriores.

La estatua que dijimos se había fundido en Sargadelos para colocarla en la plaza de Lugo, es de tamaño colosal y representa la España victoriosa, siendo notable el trabajo de fundición.

El domingo se verificó en el edificio de la Bolsa la reunion ó meeting de la asociación para la reforma de los aranceles de aduanas. Discutiéndose el tema que anteriormente hemos anunciado, pronunciaron entre otros discursos en pro de las doctrinas libre-cambistas los señores Echegaray y Rodriguez; defendiendo las doctrinas proteccionistas los señores Fernandez San Pedro y Morquecho.

El lunes 21 empezaron los trabajos de la seccion de ciencias morales y politicas

habiendo inaugurado los debates el señor Berzosa con un notable discurso.

La sociedad real geografica de Londres se propone reunir por suscripción una suma de 2.000 libras esterlinas para enviar bajo la dirección de Mister Peherik, consúl inglés en Khartoum, una expedición destinada a explorar los orígenes del Nilo y cooperar a la del capitán Speke, que ya ha partido por la vía de Zanzibar en la misma dirección.

El Cosmos, (después de referir el ejemplo del pastor de Heuse cuya lengua se saldó no ha mucho por medio de la saliva helada al hierro de la pala de un pozo, añade: Quizá haya exageración en el relato, pero es indudable la posibilidad del hecho. Muchas veces nos han contado oficiales rusos que en tiempo de mucho frío al tocar las espuelas con los dedos húmedos sintieron una sensación ardiente y el dedo adherido al hierro solo se separó desollado.

El aparato de induccion inventado por Ruhmkorff se ha ensayado con completo éxito para volar uno de los fuertes, chipos en la embocadura del Pei-ho. El efecto fue terrible y asombró a los ingleses que careciendo de este medio de explosión habían experimentado grandes dificultades para las demoliciones.

El regimiento de infanteria piemontés número 27 que había recibido orden de trasladarse de Perusa a Ascoli, recibió orden de detenerse en Riette para esperar un refuerzo de otros dos regimientos por que la insurrección de la provincia de Ascoli era mas considerable de lo que se había creído.

Es positivo que la fragata de guerra francesa Mouette ha quedado de estación en Gaeta.

Dicese que las baterías de sitio puestas en posición por Chialini, cuentan 150 piezas.

Asegúrase que el general Turri, enviado por Cavour a Caprera, ha logrado convencer a Garibaldi de la imposibilidad de empezar la guerra en la primavera con probabilidades de triunfo.

Cuarenta reclutas bretones conducidos por M. de Gósbriant han llegado a Roma para ingresar en el ejército pontificio.

Las últimas noticias de Nueva-Granada anuncian que los rebeldes habían obtenido un gran triunfo sobre las tropas del gobierno. La ciudad de Santa María, sitiada hacia un mes cayó en poder de los sitiadores el 19 de diciembre. El agente consular americano se refugió en un buque inglés. Las tropas del gobierno habían sido también derrotadas en la orilla del Magdalena. También en la provincia de Santander habían obtenido ventajas los rebeldes que se dirigen a la capital.

Escríben de Nápoles al Diario de los Debates que Garibaldi anuncia que dentro de poco se marchará a Constantinopla.

El general en jefe del primer ejército y distrito, señor marqués del Duero, ha pedido a los cuerpos un estado detallado en que se clasifique la altura a que se encuentran la instrucción primaria en todas las clases de tropa, los medios de que se dispone para su desarrollo, resultados que producen, y por último cuanto pueda ilustrarle en el proyecto de que cada quinta regrese a sus casas con los primeros elementos de enseñanza.

El invierno está produciendo tristísimos efectos en Inglaterra. Cuentábase a millares dice El Español de Ambos mundos, los infelices trabajadores que no tienen pan que dar a sus familias; parte el eprazon oir referir lo que pasa en sus miserables moradas, sin alimento, sin ropa, sin muebles, sin fuego, que es uno de los elementos mas indispensables de la vida en el periodo actual del año y es un espectáculo conmovedor el que presentan las principales calles de Londres, recorridas por largas hileras de jornaleros hambrientos, cuyas miradas suplicantes y cuyas plañideras canciones, con que evaden la ley, que prohibe mendigar, revelan sus padecimientos.

Una carta de Cracovia anuncia que la universidad se había cerrado, porque los estudiantes declararon que no querían asistir a las lecciones si no se daban en polaco. En toda Polonia reina una gran agitación, y se hacen sordos preparativos para una insurrección, que se cree inevitable en la primavera.

Ayer mañana hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Barcelona 22. Anoche salió de este puerto para Málaga, la goleta Buenaventura.

San Fernando 22. Han entrado aquí los vapores Alarza y Liniens.

Algeciras 22. Sigue reinando temporal en el Estrecho, lo que impide la circulación de buques.

Cádiz 22. Ha fundado aquí hoy el vapor Ebro, conduciendo de Ceuta 53 acémilas del donativo de Sevilla, y varios efectos de administración militar.

Alicante 22. Han llegado los cajones que contienen el dinero de la indemnización marroquí, y que asciende a reales 39.667,213.

Toledo 22. A 600 metros de la estación de esta capital, se salieron del carril las dos primeras ruedas de la locomotora que conducía el tren de esta mañana; pero sin que haya ocurrido nada, y la avería quedará arreglada en pocos momentos.

Algeciras 22. Hoy sale en el Ebro, la brigada de acémilas que pertenecen a la disuelta división, con destino a Sevilla, a cuya diputación se hará la entrega formal de ella.

A las dos y media de la tarde de ayer, su majestad la Reina acompañada de su augusto esposo y de toda la real familia, ha recibido a la comisión del Congreso de diputados encargada de felicitarla por los días de S. A. R. el príncipe de Asturias.

La comisión del Congreso la formaban los señores: Martínez de la Rosa, Nuñez de Prado, Luengo, Bernar, Perez de los Cueros, Ferreira Caamaño, Panchoy y Macías, Fontan, marqués de Benemeji, Perez Gutierrez, Leon Medina, Benicio Diaz, Rios Rosas (D. Francisco), Auriolos, Olózaga, Pison, Rodriguez, Martínez Genar, Ferraz, Rio Gonzalez, Rascon, Caña, Carriquiri, Alegre, Millan y Calvo, Goicoechea. Suplentes: Señores Calvo Asensio, Sancho, Falcos, Hazafias (D. Manuel), Torre (D. Luis Maria de la), Cuencá.

Colocada S. M. la Reina en el trono, teniendo a su izquierda a S. M. el rey y a los dos lados del solio a los ministros y a las damas; el presidente del Congreso el excelentísimo señor D. Francisco Martínez de la Rosa, se adelantó y pronunció el siguiente discurso:

Señora: Un año ha, el Congreso de los Diputados tuvo la honra de ofrecer su respetuoso homenaje a V. M. y a su augusto esposo, con un motivo igual al que le conduce a este sitio; pero si cabe, su felicitación es hoy aun mas profunda y sentida. Ve con indecible júbilo adelantarse la senda de la vida al Sermo. Sr. Príncipe de Asturias, objeto de tantas esperanzas; y recuerda una ocasión reciente, en que el corazón de la madre advirtió del peligro a la reina.

Hasta en esto se ostenta visible la mano de la Divina Providencia, que cubrió la cuna de V. M., y la viene protegiendo, para que libre la felicidad de la nación, cuyo regimen le ha encomendado. No es por lo tanto extraño que pague a V. M., por el órgano de sus diputados, un tributo de amor y gratitud, al verso tranquila y próspera después de tantas vicisitudes; confiada en sus propias fuerzas; apesar de la sorda agitación de la Europa, y llena de esperanzas para el porvenir bajo el cetro de V. M. y de su augusta dinastía.

Cuando S. M. la Reina oyó las palabras de que su vigilancia como madre había conservado a la reina y a la nación el heredero del trono, los ojos de S. M. se arrasaron en lágrimas, y al terminar su discurso el presidente, todos los individuos de la comisión se asociaron entusiasmados a los sentimientos que acababa de expresar.

S. M. la Reina leyó la contestación al discurso con visible emoción, y concluido el acto oficial, dió a besar su mano a todos los diputados, a quienes dirigió al mismo tiempo las mas afectuosas palabras.

S. M. la Reina vestía un riquísimo traje blanco con segunda falda verde-claro, adornada de riquísimos encajes. En el pecho y en la cabeza lucía un riquísimo adorno de brillantes.

A las dos de la tarde de ayer recibió S. M. a la comisión del Senado encargada de felicitarla con motivo de ser los días de S. A. R. el Príncipe de Asturias. Dicha comisión se componía de los señores Rodríguez Camaleño, Luzuriaga, marqués de Valgornera, Cerrageria, Torreorgaz, conde de Tilly, duque de Sexto, Carramolino, conde de Vegamar, Times-Hévia, e Isla Fernandez.

Luego que S. M. ocupó el trono el marqués del Duero, presidente de la alta cámara le dirigió un discurso en el que empezando por felicitar a la Reina por el establecimiento del Príncipe de Asturias y por asociarse a la dicha que es este día experimentará el corazón de S. M. de su augusto esposo, abriga la esperanza de que España seguirá avanzando en el

camino de las reformas asegurada por muchos años su paz y su ventura. puesto que el príncipe D. Alfonso seguirá las gloriosas tradiciones del dichoso reinado de su madre, de quien heredará la ciencia del gobierno y las mas altas cualidades.

La Reina profundamente conmovida con testó á la comision del Senado que le daba las gracias por los sentimientos que acababa de manifestar su presidente, que creia asegurado su trono en medio de los vaivenes de la Europa con el auxilio marcado de la Providencia y la fuerza que daban á la dinastía las instituciones constitucionales, y que á la sombra de la paz inculcaba á su hijo la necesidad de granjearse el amor de sus pueblos y de hacer en pro de su ventura cuanto estuviese á su alcance.

La reunion que debia tener lugar el jueves 24 en los salones del señor general Lara, no se verificará en dicho dia, á causa de ser el designado para el baile de beneficencia del Teatro Real, habiéndose aplazado para el lunes 26 del actual, á las nueve y media de la noche.

Ayer tarde de tres á cinco S. M. la Reina recibió á todas las corporaciones del Estado y particulares, que fueron á felicitarla por los dias de S. A. R. el príncipe de Asturias. La concurrencia fué inmensa y brillante.

S. M. la Reina ha mandado entregar un millon de reales para que se empleen en el socorro de las personas que han sufrido mas en las recientes inundaciones.

Para solemnizar los dias del Príncipe de Asturias, S. M. la Reina ha entregado al gobernador de la provincia con destino á los establecimientos de Beneficencia cien mil reales.

Hoy tendrá lugar la segunda reunion del Sr. Posada Herrera con la comision de diputados que entiende en el proyecto de ley de Ayuntamientos. En la primera reunion, segun los informes que hemos adquirido ayer, la mayoría de la comision queria fijar un plazo dentro del cual pudiera hacer el gobierno la fusion de los ayuntamientos pequeños en los grandes. El ministro aceptaba la idea, siempre que se consignase en la ley que el gobierno podía acudir á las Cortes para que se le prorogase el plazo. Este punto quedó sin decidir. El Sr. Perez Zamora que representa en la comision las opiniones mas radicales, queria que la fusion de los ayuntamientos pequeños no pudiera hacerse sino á petición de las diputaciones provinciales; pero no habiendo sido acogida la idea, el señor Perez Zamora se negó á discutir en el concepto de que segun anunció debia presentar al Congreso un voto particular sobre este y otros puntos esenciales de la ley.

Hoy se reune la alta Cámara para la lectura de varios proyectos de ley remitidos por el Congreso.

Es probable que hoy se lea en el Congreso el dictamen de la comision de contabilidad provincial.

Ayer tarde se nos comunicaron los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 21. Han quedado al lado del rey Francisco en Gaeta los representantes de todas las potencias, á escepcion del de Prusia y Rusia que se han retirado á los Estados romanos; quedando por tanto al lado del rey los representantes de Sajonia, Baviera, Austria, España, Portugal y el Nuncio de Su Santidad.

Paris 21. El general Lamarmora marcha á Berlin con mision cerca del rey de Prusia.

Berlin 21. Los periódicos publican el proyecto de contestacion redactado por la comision de la alta cámara. Aunque respetuoso hacia la dinastía, su espíritu es hostil al gobierno.

El conde de Cavour, segun la «Gaceta de Colonia» ha declarado al ministro de Prusia que el gobierno sardo ha resuelto respetar escrupulosamente el territorio de la confederacion germanica.

Paris 21. Vuelve á hablarse de proyectos de alianza entre Austria, Rusia y Prusia. Se dice que Francia, Inglaterra y Rusia se ponen de acuerdo para arreglar la cuestion de Dinamarca.

Segun la «Patrie», el bloqueo de Gaeta por los piemonteses es un bloqueo de hecho y no de derecho, por no estar reconocido por ninguna potencia.

Segun un telegrama de Roma, el general Cialdini ha hecho al rey de Nápoles las proposiciones siguientes, al pedirle la rendicion de Gaeta: poner dos fragatas á su disposicion para trasportar á S. M. y real familia al punto que designe; seis meses de paga á los soldados encerrados en la plaza; y el reconocimiento de sus grados á los oficiales que se incorporasen al ejército sardo.

Paris 22. En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 67.40; el 4 1/2 á 97.00; el

3 por 100 interior español á 00 0/0; el 3 exterior á 47 3/8; la diferida á 40 3/4; y la amortizable á 17.

Londres 23.

Quedan los consolidados de 91 5/8 á 314.

SEGUNDA EDICION.

El Anuario pontificio para 1861 aparecerá en Roma dentro de pocos dias. En el aparecen los nombres del legado de Bolonia y de los delegados de la Umbria y las Marcas, como si estas provincias perteneciesen de hecho á la Santa Sede, como pertenecen de derecho.

La comedia de M. Fousisier, anunciada primero con el titulo de *El pecado original*, y estrenada en el teatro del Gimnasio, en Paris con el de *La familia Ruivene*, ha tenido buen éxito. La obra está muy bien escrita, pero carece de originalidad.

Anoche, con motivo de los dias de Su Alteza Real el príncipe de Asturias, aparecieron iluminados varios edificios públicos y particulares. Entre los que llamaban la atencion, debemos citar el Banco de España y la sociedad del Crédito Moviliario Español.

Los teatros de Madrid hacen esfuerzos para atraer la atencion del publico. En el teatro Real se halla en estudio *Il Ballo in Maschera*, del maestro Verdi, y en ensayo *La Traviata*, que deberá ponerse en escena á la mayor brevedad. El empresario señor Bagier parece decidido á seguir el curso de las representaciones en el régio coliseo durante los meses de abril y mayo. En el teatro de Jovellanos continúan los ensayos de *La Huerfana* y *La Marta*, de Flotow.

Va á publicarse un nocturno patético para piano, cuyo titulo es *Los cristianos mártires de Siria*, original de un maestro valenciano.

Parece que los juanistas andan muy contentos por Londres, soñando con la posibilidad de que Francia declare la guerra á España, con motivo de las reclamaciones de Francia por los gastos de la expedicion de Argulema. Siendo como es sabido que en este asunto se obra con la mayor armonia por ambas partes, cae por su base este castillo de naipes.

El Pueblo repartió anoche medio número, porque habiendo temido que retirara el artículo de fondo y otros originales, á una hora en que ya no le fue posible sustituirlos con otros trabajos.

El Reino da, anoche la grave noticia de que el partido *castellano*, los demócratas y los hombres que abrigan los propósitos mas insensatos, trabajan en todas partes y en todos los ángulos de la monarquía. Amadé que, segun sus noticias, estos trabajos se verifican especialmente en Zaragoza y en Barcelona; que se maquina en el proyecto de la *coronilla* de Aragón, y se exaltan de todos modos y por todos los medios las pasiones mas demagógicas. A nuestros ojos tales rumores no pueden ser tomados tan por lo serio, como lo hace *El Reino*; pero, aparte de todo, tenemos motivos para creer que el gobierno sabe lo que se dice, que está muy prevenido, y que la menor intencion contra el orden sería rápida y terriblemente reprimida.

De los periódicos de anoche: EL PENSAMIENTO ESPAÑOL de anoche escribe su tercero y último artículo sobre la organizacion democrática de los Estados Unidos.

LA VERDAD, con motivo de los dias de S. A. R. el Sermo, señor príncipe de Asturias, ofreció á los pies del trono sus felicitaciones, y ruega al cielo que la augusta Isabel, logre ver hombre ya (y objeto del entrañable amor de sus pueblos) al inocente niño en quien ahora se cifran sus esperanzas, y cuya preciosa vida acaba de salvar la Providencia divina, devolviéndole en breves dias la salud, para gozo de todos los buenos españoles.

LA ESPERANZA felicita al gobierno y á las víctimas de la inundacion porque, segun se dice, el gobierno piensa dar participacion al clero en la comision central, y en las de provincias que se constituyan para distribuir los recursos y anticipos gratuitos votados por el Congreso.

LA EPOCA condena como inoportuna la interpelacion anunciada el lunes último por el señor Alfaro, para que el gobierno complete la reforma constitucional.

EL PUEBLO hace la reseña de la última sesion del Congreso.

Y LA GACETA MILITAR felicita á S. M. por los dias del príncipe de Asturias.

Aunque un despacho telegrafico de Tolon anunciaba el 20 con una seguridad bastante sorprendente que la reaccion habia sido reprimida en los Abruzzos, nada encontramos en los periódicos franceses

que confirme tal noticia. En Nápoles mismo, donde puede ejercerse mas facilmente el ascendiente del príncipe de Carignan, hubo una demostracion en las oficinas del periódico *La Croce-Rossa*; este periódico ha sido suprimido y la redaccion tuvo que huir.

Cuentase, no sabemos con qué fundamento, que ha habido escisiones entre los individuos del bando absolutista que componen el comité central establecido en esta corte. Parece que despues de haber convenido en tomar por rey á uno de los hijos del ex-infante D. Juan, han presentado á sus colegas un pliego de condiciones que falsean casi por completo la base de las instituciones que desean ver establecidas los absolutistas puros. Han mediado con tal motivo negociaciones, y por ahora no se ha resuelto otra cosa que enviar una diputacion á Londres. Lo mas notable del caso, segun *La Epoca*, está en que los disidentes que manifiestan tendencias unisistas no es liberalizadoras, pertenecen en su mayoría á la fraccion clerical.

Un corresponsal español en Turin dice que en los dos meses de respiro que gracias á Napoleón, ha tenido Francisco II, Gaeta se ha llenado de viveres, de municiones, y sus obras de defensa, están, segun se dice, en un estado admirable.

Musard ha sido ajustado para la sala de Saint James, en Londres, á fin de dar varios conciertos que llevarán su nombre: al efecto, dentro de breves dias saldrá de Paris con toda su orquesta para aquel punto, debiendo estar de regreso á la apertura de las sesiones de los Campos Eliseos, en los primeros dias del mes de mayo.

S. M. se ha servido nombrar al Sr. don Matias Allaga y Lopez profesor de música para la enseñanza en las escuelas de la parte de música con aplicacion al canto llano que el mismo dedicó á S. A. R.

Se ha presentado al gobierno un proyecto de reglamento para la modificacion ó reforma del Conservatorio de música y declamacion, cuyo trabajo está redactado por el actual secretario de aquel establecimiento el Sr. D. Rafael Hernandez.

Asegurase que los Milicianos Nacionales de Espoleto se han negado á prestar juramento á Victor Manuel.

En Florencia se ha publicado un libro de Eugenio Alberi, en el cual se aboga por la confederacion italiana propuesta por el emperador Napoleon.

La marquesa de Pimodan va á recibir de Roma una carta de pesame suscrita por 80,000 personas.

Durante el próximo viaje del virey de Egipto á las ciudades que los mahometanos llaman santas la direccion de los negocios públicos pasará á manos de Ismael, bajá su sucesor.

Un periódico de Dresde dice que el gobierno sardo se ha prestado á ceder á Inglaterra el puerto de Siracusa en Sicilia. Los periódicos ingleses se burlan de esta noticia.

Dice *El Comercio* de Alicante que el coronel Sr. Shelly ha desistido de su candidatura á la diputacion á Cortes por el distrito de Villajoyosa, por haber sido destinado á mandar la caballería que hay en Tetuan. En vista de esto, los electores mas influyentes de aquel distrito debieron tener ayer una junta para acordar el candidato que haya de votarse.

Es sabido que los músculos están mas desarrollados en el hombre en el lado derecho que en el izquierdo: esta verdad ha sido comprobada de un modo irrecusable por Eduardo Weber. Sin embargo, parece que el lado izquierdo está mas favorecido en cuanto á sensibilidad de los órganos: segun Weber, la mano izquierda percibe mejor que la derecha las variaciones de temperatura y presion, y segun las investigaciones que acaba de hacer Fechner, la mayoría de los individuos á quienes ha examinado, oyen mejor por el oido izquierdo que por el derecho. En cuanto á la aplicacion de esta diferencia fisiológica entre los oidos, Fechner cree que la costumbre muy general de dormir del lado derecho, puede influir algo en ella. Las esperiencias del profesor Ruete prueban que la mayor ó menor limpieza del interior de los oidos, no influye en sensibilidad relativa.

Desde 1816 se han acuñado en Londres, en oro, 16,119 doblones soberanos, 136,671,897 soberanos, y 26,092,003 medios soberanos. Los años de 1853 y de 1855 fueron los mas prolíficos en acuñacion de oro. En el primero se acuñaron 11,952,391 libras esterlinas, y en el segundo cerca de diez millones. Se calcula que llegan á cien millones las monedas de oro que están en circulacion en Inglaterra. La plata circu-

lante, aunque se hace poco uso de ella en aquel pais, se compone de 266,237,525 monedas. En cuanto á la moneda de cobre, está en circulacion la enorme cantidad de 500,000,000 de piezas, que representan un valor de 1,250,000 libras esterlinas, y pesan seis mil toneladas. De la nueva moneda de bronce que empezó á circular un mes há, y que con el tiempo reemplazará completamente á la de cobre, solo se han puesto en circulacion hasta ahora unos veinte millones de piezas. Resulta de estos datos que las piezas de moneda circulante en las islas británicas, dejando á un lado las colonias, son unos 900,600,000, ó sea casi una moneda para cada habitante del globo.

Cartas de Nueva-Orleans confirman lo que ya se habia dicho relativamente á la crisis comercial y política por que están pasando los Estados de la Union americana, muy próxima ya, en concepto de los corresponsales, á una inevitable disolucion.

La Esperanza protesta contra lo que ha dicho otro diario, calificándola de «empresa industrial».

Un periódico escita al gobierno á que repare los perjuicios que dice se irrogan á un número considerable de jóvenes, por no haberse establecido la escuela de estadística que se ofreció al crear esta carrera.

Las cantidades en metálico que conservan todavia en caja los depósitos existentes en el reino, ascienden, segun datos, á 1,593,261 rs. 20 mrs. Las existencias en granos consisten en 276,227 fanegas y 2 celemines.

La direccion de hidrografia, por noticias dadas por el almirantazgo de Inglaterra, publica el siguiente aviso á los navegantes: —Mar Mediterráneo.—Costa de Egipto.—Faro en puerto Said.—Está situado en el mencionado puerto, 29 millas al S. 51.º E. de Damietta; boca del rio Niló.

Aparato dióptrico de tercer orden. Luz fija de color natural.

Alcance en tiempo de espejado, 9 millas. Latitud... 31º 16' 00" N.

Longitud, 38º 31' 46" E. de S. F. Elevacion del foco luminoso sobre el nivel medio del mar, 20 m.

La torre es un amazon de madera en esqueleto.

Las demoras son verdaderas.

Variacion en 1861, 6º 10' 00".

Las cátedras de agronomia y quimica aplicada á la agricultura, que se han abierto hace pocos dias en el Instituto Catalan de San Isidro, están cada vez mas concurridas por los muchos jóvenes que se dedican á aquellos estudios.

El establecimiento de remonta que el arma de artilleria pone en Conangell, no lejos de Vich, tendrá dentro de breve tiempo una pequeña capilla dedicada á Santa Bárbara, patrona del cuerpo. En Barcelona se están acabando algunas obras, y el cuadro de la Santa, que ha de figurar en el retablo.

En Morella se estaba esperando con impaciencia el resultado de una exposicion dirigida por la municipalidad al gobierno, solicitando que se permita á los vecinos de la poblacion y sus 23 aldeas anexas, la estraccion de leñas de los montes de Valinaña, que disfrutan en propiedad desde 1440, por donacion de la reina doña Violante, y á cuya estraccion se oponen los empleados del ramo de montes, cumpliendo con las ordenes de la superioridad.

Ayer debió ser puesto en capilla en Zamora el reo Juan Antonio Vazquez, cuya ejecucion que habia de tener lugar ayer, se habia aplazado por ser los dias de S. A. R. el príncipe de Asturias.

Escriben del Peñon de Velez con fecha del 14 que en la anterior semana se habia retirado la guardia de moros de rey establecida tres meses hacia en la playa vecina. El cabo que la mandaba pidió antes de abandonar el campo fronterizo á nuestra plaza, una certificación al gobernador español que acreditase el buen comportamiento observado por aquellos con los españoles. El mismo dia 14 habia sido relevada la compañía del provincial de Jaen que guarnecía el Peñon, por otra del regimiento de Córdoba que condujo el vapor *Riff*, el cual se llevó la relevada á Málaga.

La emperatriz de Austria sigue en la isla de la Madera recobrando lentamente la salud que tan quebrantada tipa: El cumpleaños de S. M. I. lo habian celebrado los isleños con algunas demostraciones afectuosas, disparandose por la noche un castillo de fuegos artificiales. La augusta enferma habia entregado quinientos mil reis para los pobres aquel mismo dia, que cumplió 24 años.

Durante la segunda semana de este mes

se importaron en Londres oro y plata por valor de 29,161 libras esterlinas, y se exportaron por valor de 809,379. En la misma semana el Banco de aquella capital tenia una existencia metálica de 11,775,363 libras esterlinas, ó sean 400,023 libras esterlinas menos que en la semana anterior.

Para solemnizar los dias del príncipe de Asturias se estaba disponiendo en Córdoba el 22 una gran funcion en el teatro, debiendo ocupar el palco de la presidencia el retrato de S. M. la Reina.

El señor obispo de Segovia sigue poniendo en práctica su moralizadora idea de crear bibliotecas parroquiales en todos los pueblos de la diócesis, á cuyo fin ha puesto á disposicion de los curas un determinado número de obras religiosas, para la lectura y enseñanza, sobre todo de las personas, cuyos trabajos no les permitan dedicarse á la instruccion mas que los dias festivos.

Una comision del ayuntamiento de Lérida se ocupa en redactar un pliego de condiciones para la subasta del alumbrado de gas.

Ya han comenzado las obras de un nuevo paseo que se va á construir en Lérida á la otra parte del puente.

El 20 por la tarde se arrojó al pozo de la casa donde moraba en Córdoba un caballero de Valladolid, siendo ya cadáver cuando lo estragaron en presencia del juez de primera instancia.

Escriben de Copenhague que el gobierno danés está decidido á reunir un ejército de 40,000 hombres sobre el Eider y á proclamar el estado de sitio en los ducados, si la Dieta procediese realmente á la ejecucion federal, es decir, si interviniese en los ducados que forman parte de la Confederacion germanica.

Una carta de Londres inserta en *La Epoca* dice literalmente que allí los españoles no se muerden la lengua y atribuyen á un envenenamiento, la rápida é inesperada muerte de los condes de Montemolin.

Anoche recibimos el siguiente importante DESPACHO, retrasado por interrupcion de la linea:

Nueva-York 10 de enero.

Los cambios han bajado y los fondos están poco buscados. La milicia de Charleston ha hecho fuego sobre un buque que conducia tropas federales y estas no han podido desembarcar. Se ha enviado un buque de guerra con refuerzos.

El Mississippi ha votado la separacion inmediata de la Union.

En Nueva-Orleans los separatistas están en mayoría.

Las noticias de Méjico son importantes. Miramon ha sido derrotado, y los constitucionales han entrado en la capital de la república.

Nápoles 22.

Se confirma la toma de Tagliacozzo por los insurgentes de los Abruzzos, que marchaban á apoderarse de otros puntos importantes. El movimiento se estiende desde Lora á Arpino. El gobierno piemontés redobla la vigilancia y despliega grande actividad.

Londres 22. El «Times» se declara contra la idea de un Congreso para el arreglo de las cuestiones italianas.

El gobierno de los Estados-Unidos envia destacamentos de tropas al Sur. En Nueva-Orleans hay una gran mayoría en favor de la separacion inmediata.

Thompson, ministro del Interior, ha renunciado su cargo. Buchanan en un mensaje que ha dirigido al Congreso propone como medio de arreglo el restablecimiento del compromise de Missouri. La Convencion del Mississippi ha decidido la separacion inmediata. Mister Seward ha aceptado el puesto de primer ministro bajo la presidencia de Lincoln. La milicia de Charleston ha disparado contra el «Star west» que llevaba refuerzos al comandante Anderson.

Paris 23. Son graves las noticias de Ungría. Los telegramas de Pesth contienen el análisis de un decreto imperial que deja entrever la resolucion del gabinete austriaco de sostener sus decisiones con la fuerza aunque sea á costa de entablar lucha con el partido nacional de Ungría. Segun el «Boersenhalle», el príncipe Meternich ha sido encargado por su gobierno de informar á la corte de las Tullerías de las medidas á que piensa recurrir Austria si el gobierno de Turin en caso de ataque contra el Veneto y la Dalmacia toma una actitud análoga á la que observó cuando Garibaldi atacó la Sicilia.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.)

Teatro Real.—A las ocho y media de la noche.—*Lucia di Lamermoor*.

Príncipe.—A las ocho de la noche.—*A falta de pan.—La mosquita muerta*.—Juegos de manos.

Zaruela.—A las ocho de la noche.—*El gran bandido*.—*Por un ángel*.

